



Hacienda destaca blindaje ante volatilidad

Ven petroprecios a la baja con plan Trump

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, advirtió sobre un desplome en el precio del petróleo mexicano en caso de que el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, eche a andar su plan de elevar la producción del crudo al máximo.

Durante la conferencia matutina, el funcionario federal afirmó que el precio de este combustible es susceptible de variaciones ante hechos ajenos al territorio nacional, como también lo es el conflicto entre Rusia y Ucrania.

EL DATO **LOS INGRESOS** petroleros representan poco más de la octava parte de los totales, que se estiman en \$8,055 billones (unos 402,750 mdd) para 2025.

“El precio del petróleo puede subir si hay algo en Ucrania; el precio del petróleo se puede desplomar si el presidente Trump lleva adelante su proyecto de aumentar la producción a lo máximo”, dijo.

Frente a esto, explicó que en Hacienda implementan una fórmula vigente desde finales del siglo pasado para fijar un precio del petróleo.

“Esta fórmula está existente desde los años 90, es una fórmula que toma en cuenta los futuros, los promedios de los últimos 10 años, es una fórmula que mezcla varias cosas, no... Está en la ley. No podemos nosotros salir con un precio del petróleo; es obligatorio para nosotros utilizar esa fórmula y eso es lo que nos da la fórmula”, comentó.

Pese a esta situación, aseguró que México se encuentra blindado desde varios ángulos.

En otro punto, el secretario de Hacienda presentó generalidades sobre el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), donde sostuvo que

SI EU eleva producción al máximo, el precio del crudo mexicano se desploma, señala Ramírez de la O; titular de la SHCP explica que también puede ir al alza si ocurre algo en Ucrania



ROGELIO Ramírez de la O, ayer en el Salón Tesorería de Palacio Nacional.

el presupuesto para 2025 por 9.3 billones de pesos tiene bases en el Humanismo Mexicano y se apega a los planes que la Presidenta presentó desde el primer día de su mandato, además de buscar una reducción del déficit entre el ingreso y gasto para 2025.

Además, aseguró que el paquete cubre todas las necesidades que tiene el sector público, además de que garantiza el pago de intereses de la deuda, el pago a los estados y las demás obligaciones.

“Este proyecto tiene principios en el humanismo mexicano, es decir, la consolidación de un desarrollo con beneficios compartidos. Está inserto en el cumplimiento de los 100 compromisos que asumió la Presidenta, doctora, Claudia Sheinbaum Pardo, el día de su toma de protesta. El proyecto corresponde al

año 2025, pero tiene visión de mediano y largo plazo. Busca el equilibrio entre ingreso y gasto de tal forma que se logra la disminución del déficit presupuestal de 5.9 por ciento del PIB a 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto, mensaje de que la situación fiscal se consolida”, declaró.

Detalló que el gasto programable de 6.5 billones se enfoca en las prioridades del Gobierno: salud, programas sociales, proyectos de inversión, educación, seguridad y apoyo al campo.

Precisó que los programas sociales se llevarán 836 mmdp, de los que casi la mitad son para la Pensión para Adultos Mayores.

Sobre los programas de inversión física, comentó que la cifra estimada es de 111 mmdp, de los que la mayor parte será para infraestructura para trenes, CFE y Pemex.